
Draußen regenet es.   (sloveso je na 2. mieste vo vete !!!)    draußen  = vonku             

Es regnet draußen.  

     

Es regnet =  prší         cold  = kalt 

Es schneit =  sneží         warm  = warm 

Es ist kalt. =  je chladno        hot = heiß 

Omylom som všetko vymazal.     =  Ich habe versehentlich alles gelöscht.  

Omylom som si vymazal data z hardisku. =  Ich habe versehentlich alle Dataien am / vom  Hardisk gelöscht. 

der Irrtum    löschen = vymazať   der Kindergarten = škôlka 

Ja som išla s deťmi peši do škôlky. =    Ich bin mit den Kindern in den Kindergarten zu Fuß gegangen. 

Moja dcéra išla ráno o siedmej do školy =  Meine Tochter ist am Morgen / in der Früh/ um 7 Uhr in die 
Schule gegangen. 

Ona tam išla autobusom = Sie ist dorthin mit dem Bus gefahren. 

Tie knihy ležia tam v polici.  = Die Bücher liegen dort im Regal.   = DATIV 

Polož ]e knihy tam (tým smerom).    =  Lege die Bücher dorthin.   = AKKUSATIV 

Moje auto parkuje tam.   =  Mein Auto parkt dort.     DATIV (sta]cké, nehýbe sa, už sa tam nachádza) 

Môžeš svoje auto zaparkovať tam.  = Du kannst dein Auto dorthin parken.     (AKKUSATIV) 

Sie können Ihr Auto dorthin parken. (vykanie) 

Včera som čítal zaujímavú knihu.  =   Ich habe gestern das interessante Buch  gelesen. 

               ein interessantes Buch 

der Kaffee !!! 

Na raňajky som pil horúcu kávu.  =  Zum Frühstück habe ich einen warmen Kaffee getrunken. 

             den warmen Kaffee 

Ona jedla chutnú polievku.  =  Sie hat die leckere Suppe gegessen. 

der Geschmack = chuť Die Suppe hat guten Geschmack. 

schmecken = chu]ť                 Das schmeckt mir =  chuh mi to.  



Moji rodičia leteli v pondelok do Nemecka.  =   Meine Eltern sind am Montag nach Deutschland geflogen. 

Moja žena prišla včera z Francúzska.  =   Meine Gain ist gestern aus Frankreich gekommen. 

Prečo si študoval v zahraničí?   =  Warum hast du im Ausland studiert? 

Študoval som v zahraničí, lebo tam vtedy býval môj otec. =    

Ich habe im Ausland studiert, weil mein Vater damals dort gewohnt hat. 

ein/kaufen =nakupovať 

Ja nakupujem dva krát do týždňa. =   Ich kaufe zwei Mal pro Woche ein.    

Môj pesie jedáva / žerie raz za deň.   =  Mein Hund isst / frisst ein Mal pro Tag . 

Er geht zu Fuß. = on ide peši 

Ich gehe gerne zu Fuß.  = Ja chodím rada peši. 

Was machst du gern? = Čo robíš rád? 

Meine Gain  kaun gern ein.  = Moja žena rada nakupuje. 

Ehefrau = manželka 

bicyklovať sa = rad/fahren 

Ich fahre gerne rad.  

Tabuľka: skloňovanie / zmena člena / v jednotlivých pádoch: 

mužský rod   stredný rod   ženský rod  množné číslo 

DER / ten   DAS / to   DIE / tá   DIE / Ie 

Nom:   der Mann   das Kind   die Frau  die     Kinder  

Genit:  des Mannes  des Kindes   der Frau  der    Kinder 

DaIv:  dem Mann   dem Kind   der  Frau  den    Kindern 

Akku:  den Mann   das Kind   die Frau  die     Kinder


